
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

キャッチフレーズ 
「明るいあいさつ しっかり返事 響く歌声」 

 

 

 
 
 

  

 

 

 

 

 

 

 
食育月間＆牛乳月間 

～体と心は食べたものでできている～ 

校長 前田浩之 
私は小学校のころ，給食が苦手でした。あの黄色がかった白い液体，生ぬ

るい脱脂粉乳（だっしふんにゅう）の匂いがどうしてもいやだったのです。
鼻をつまみながら無理矢理飲み込んだのを覚えています。 

 6 月は食育月間であり，また牛乳月間でもあります。日本で学校給食が始
まったのは明治 22年。太平洋戦争によって一時中断しましたが，戦後の食糧
事情から児童の栄養状態が悪化し，LARA【（ララ）Licensed Agencies for Relief 

in Asia，米国の民間団体】やユニセフから給食用物資寄贈の申し出があった
こともあり，昭和 22年 1月から学校給食を再開したそうです。しかし，奄美
群島は昭和 28 年まで米軍の信託統治下に置かれたこともあり，文部省から
脱脂粉乳が支給されたのは昭和 28年の 12 月のことでした。また，学校給食
に国産の牛乳が使用されるようになったのは，全国的には昭和 39 年からだ
そうですが，私が昭和 37年生まれで，学校給食で出された脱脂粉乳の記憶が
あるわけですから，奄美には相当遅れて導入されたのだと考えられます。 

 脱脂粉乳は今，スキムミルクとして販売され，決してくさいものでもまず
い飲み物でもありません。当時のアメリカからの輸送方法や品質管理の問題
で，最悪の飲み物になっていたらしいです。しかし，海外からの援助物資で
あったことを考えれば，不平不満を言うべきではなかったのかも知れません。 
 私の父は平成 11年に 71 歳で亡くなりました。叔父や叔母から聞いた父の
若い頃，給食がなかった学校時代や仕事に行く独身時代。祖母がふかした芋
などを弁当として持たせていたそうですが，父は全て幼い妹のために置いて
いったといいます。妹（叔母）は体が弱く，長くは生きられないと言われて
いたそうで，そういえば，父の亡くなった後，墓前にはいつも花が生けてあ
り，管理をしていたのはその叔母だったのを思い出します。結局その叔母は
父よりも長生きをしたのですが，私の妻の父も 70 代前半で亡くなったのを
考えると，成長期の栄養不足は，特に男子の寿命に影響があったのかもしれ
ません。 

  今は飽食（ほうしょく）の時代です。学校給食の持つ意味は戦後とは全く
違います。小児糖尿病やアレルギー。栄養不足よりもバランスの問題等を今
の子どもたちは抱えています。また，小学校はともかく中学校に於いては，
完全給食を実施していない自治体も多いのです。龍郷町の給食費は１食 173

円。ご飯と牛乳は無料です。恵まれていますが，残念なことに今年の大勝小
学校は残食が多いのだそうです。 

「人を良くする」と書いて「食」。全校朝会では「君たちの体と心は食べ
たものでできている。」と話をしました。御家庭でも「すききらいなく食べ
ることの大切さ」について，話題にしていただければと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4日(月) ＳＳＷ来校 

7日(木) 

校内水泳大会（全学年） 
学級ＰＴＡ（全学年） 
プール開放委員会 
（ＰＴＡ保体部員，５・６年保護者） 

9日(土) 土曜授業，レクリエーション集会 

12日(火) 学校評議員会 

13日(水) 泰明小との交流学習（５年） 

15日(金) ＳＳＷ来校 

20日(水) 
１学期終業式 
ＰＴＡ主催自転車教室（夕方） 

24日(日) 龍郷町ふるさと祭 

※ ＳＳＷ…スクールソーシャルワーカー（永田先生） 

７ 月 の 行 事 予 定 

６月は校内人権月間です。２日（木）に町人権擁護委員の重村さ

ん，平さん，岡山さんをお招きし，「人権教室」を行いました。 

人権は，みんなが幸せに生きるための権利で，人種や民族，性別

を超えてみんなに共通した一人一人に備わった権利です。人権教室

では，「相手の立場に立って考えていくことの大切さ」や「優しい

言葉遣いの大切さ」等，みんなが幸せな気持ちで生活していくため

に必要なことについて考えることができました。 

校内人権月間～人権について考える～ 

「虹色の花」の方々による朝の読み聞かせ 

龍郷町立大勝小学校 学校便り 令和４年６月号 

 

 

 
 
 
 
 
 
１３日（月），１４日（火）に，劇団プレイ

バッカーズの方々をお招きし，「いじめ防止
教室」を行いました。自分の経験を友達に話
したり，即興劇を見たりすることで，自己を
見つめながら，「いじめを見過ごさないよう
にすること」などについての自分の考えを深
めることができました。 
 

いじめ防止教室（５・６年生） 

毎年，朝の読み聞かせを行ってくださ

る「虹色の花」の皆様が，1年生の読み

聞かせをしてくださいました。元気いっ

ぱいのパフォーマンスに，子どもたちは

大満足でした。 

２学期以降もどうぞよろしくお願い

します。 

 

 

 

 

 
        
８日（水）に「ハブに関する安全教室」を行

いました。名瀬保健所から２名の講師をお招

きし，ハブに出会ったときの対応の仕方など

を学ぶことができました。 

安全教室（ハブ対策） 


